

PARQUE BEREZIKOETXE

ESPACIOS QUE CREAN BARRIOS

Dicen las vecinas que este lugar siempre ha tenido algo especial. Antes, aquí había un caserío llamado Berezikoetxe, y de él heredó su nombre la plaza que hoy acoge la vida cotidiana del barrio.

Hace unos años, este lugar era un barrizal, un campo de futbol que, con el tiempo y los nuevos vecinos y vecinas, fueron transformando y creando un lugar mas acogedor. Primero, llego el cemento que cubrió el barrizal, luego los columpios y finalmente, la cubierta que protege del sol y la lluvia...algunos le llaman la pecera. Desde entonces, esta plaza es la mas soleada del barrio, un lugar donde vecinos y vecinas de todo Galdakao viene a disfrutar de un espacio tranquilo y cómodo.

Comidas, cumpleaños o fiestas, es un lugar de celebración y asociación vecinal. Cada año, en el mes de junio, la asociación Bitsi organiza la Fiesta de Convivencia, que adelantas para coincidir con quienes llegaron hace décadas desde Extremadura. Durante esos días, el barrio se llena de música, paellas, kalejiras, bingos populares, espectáculos y risas. No son solo fiestas: son una declaración de identidad, una manera de decir que la convivencia se celebra viviendo juntos.

El barrio de San Ignacio, al que pertenece la plaza, es antiguo y muy poblado. Aquí conviven generaciones, familias recién llegadas y gente que lleva toda una vida mirando desde sus balcones a este mismo espacio. Las viviendas son, o al menos antes, algo más asequibles, lo que ha atraído a mucha gente joven que vuelve a llenar de vida las calles. Es un barrio solidario, tranquilo y luminoso, apartado del centro, pero cercano a todo lo necesario: parques, comercios, zonas verdes, espacios para mayores y una ludoteca infantil.

El Parque Berezikoetxe es un ejemplo de vida urbana bien entendida: funcional, accesible y lleno de alma. Su parque infantil cubierto permite que los niños y niñas jueguen sin importar el tiempo, y las fuentes y bancos invitan al descanso, a la conversación o simplemente a disfrutar del sol. Los bares con terrazas alrededor llenan de música y risas las tardes, mientras que el gran mural colorido de las artistas Karmele Gorroño e Irene Irureta (@irrimarra) aporta una nota artística que embellece y da carácter al lugar.

En Berezikoetxe se mezclan todas las edades, acentos y ritmos de vida. Hay espacio para los juegos infantiles, los paseos con mascotas, los encuentros de mayores y las reuniones vecinales. Si la plaza hablara, diría vida, alegría, futuro, porque eso es lo que refleja cada día: una comunidad contenta, con niñas y niños corriendo libres, sin coches, entre risas y en un entorno seguro y amable.

Las vecinas lo tienen claro: “Se ha quedado pequeña”, dicen, con orgullo. Porque cuando un espacio público se llena de vida, es señal de que cumple su función: reunir, cuidar y dar sentido al barrio.

Sabías que... en Galdakao existió un taller de costura llamado La Jostura, formado íntegramente por mujeres? Durante años cosieron con orgullo para grandes almacenes, reconocidas por la excelente calidad de su trabajo. Su nombre surgió de un pequeño juego lingüístico: “La Costura” ya estaba registrado, así que optaron por La Jostura, evocando además la palabra en euskera jostuna, “la que cose”. Tras la pandemia, el taller cerró sus puertas, pero su memoria sigue viva como símbolo de labor, talento y dignidad femenina.